

Dos aniversarios

por Carlos González Utreras.

Cincuenta años se cumplieron el 25 de octubre recién pasado, del triunfo del Frente Popular sobre las fuerzas de la Derecha tradicional en las elecciones presidenciales, en que se enfrentaron Pedro Aguirre Cerda y Gustavo Ross Santa María. Debe tenerse presente que la Derecha había gobernado al país por largos años, puede decirse que desde la Independencia, y que comenzó a perder su hegemonía cuando llegó al Poder el conocido tribuno Arturo Alessandri Palma, el año 1920, después el año 1925, de regreso de un exilio auto - impotente para conformar a la oficialidad joven del Ejército, y por último en 1932, después de la caída del radical y profesor universitario Juan Esteban Montero, que siguió a un período de anarquía, en que se destacaron Carlos Dávila, Eugenio Matte y Marmaduke Grove.

Don Pedro derrotó a Ross solamente por cuatro mil III votos, y sobrepasó la mayoría absoluta por apenas 754 votos. Con él comenzó el celebrado gobierno del Partido Radical, que siguió con Juan A. Ríos y Gabriel González Videla, y que duró 14 años. Se creó la Corporación de Fomento para activar la industrialización del país; la Corporación de Reconstrucción y Auxilio, para reconstruir las provincias devastadas por el terremoto de 1939; las primeras plantas hidroeléctricas; se dio gran impulso a la educación primaria, secundaria y universitaria; se creó la Universidad Técnica del Estado; los FF. CC. llegaron a una etapa de verdadera superación; los caminos comenzaron a ser pavimentados; la Línea Aérea Nacional fortalecía sus vuelos nacionales y se lanzó en un plan de vuelos al extranjero. En fin, la vida no era cara; había de todo; los sueldos y salarios estaban al alcance de las necesidades; una familia podía alimentar y educar a sus hijos, porque la educación toda era gratuita, "atención preferente del Estado".

Conocimos al Maestro Aguirre Cerda en una visita que hizo a la Universidad de Concepción. Estudiábamos en esa prestigiosa casa de estudios. Eschéchamos sus manos y lo admiramos para siempre.

Marta Brunet nació en Chillán el 8 de agosto de 1897; se educó en esta ciudad y siempre estuvo vinculada a ella. Viajó por el extranjero. El Gobierno de Pedro Aguirre Cerda la designó cónsul honorario en La Plata (Argentina). En 1943 obtiene el Premio

5049

1901-63

Dos aniversarios [artículo] Carlos González Utreras.

Libros y documentos

AUTORÍA

González Utreras, Carlos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Dos aniversarios [artículo] Carlos González Utreras.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile